



La COP de la gente arrancó con la apertura de la Zona Verde, 350.000 metros cuadrados para la reflexión y participación ciudadana

- *El presidente Gustavo Petro encabezó los actos protocolarios con los que se inauguró la Zona Verde, el espacio en el Bulevar del Río de Cali en el que se desarrollará la programación de la COP16 con acceso libre al público.*
- *El Ministerio de las Culturas, las Artes y los Saberes lidera la agenda cultural y participativa que diseñó el Gobierno Nacional para ese espacio.*
- *Son más de 1.000 eventos, siete distritos temáticos, cuatro tarimas, un tertuliadero y una maloka indígena.*

Cali, Valle del Cauca, 21 de octubre de 2024 (@mincultura) #COP16Colombia. Con un concierto, una muestra del Carnaval de Negros y Blancos de Pasto y un acto protocolario en la Tarima Farallones del Ministerio de las Culturas, las Artes y los Saberes de Colombia, quedó oficialmente inaugurada la Zona Verde, el espacio en el que se desarrollará la programación cultural, académica y participativa de la COP16, la cumbre de biodiversidad más importante del mundo que se llevará a cabo en Cali hasta el 1º de noviembre.

El acto se celebró este lunes, 20 de octubre, día que la COP16 dedicó a la Conservación, restauración y a los océanos.

La Zona Verde es un espacio de 350.000 metros cuadrados adecuado en el Bulevar del Río y en el que el Minculturas lidera la programación participativa del Gobierno Nacional con más de 280 actividades culturales y académicas. “En total, serán más de 1.000 eventos que desarrollarán allí distintas entidades”, dijo durante la inauguración la Ministra de Ambiente y Presidenta de la COP16, Susana Muhamad.

A diferencia de la Zona Azul, ubicada en el Centro de Convenciones Valle del Pacífico y a donde entran las delegaciones de los gobiernos



participantes, la Zona Verde está abierta al público general y es la principal expresión de la apuesta por hacer la COP de la gente.

"Esto no es solo con gobiernos, es con los pueblos", resaltó el presidente Gustavo Petro en la ceremonia, y agregó: "Ya no se trata de declaraciones que no se cumplen, sino de la movilización de la humanidad".

La ministra Muhamad explicó que *"la apertura de la Zona Verde representa el espíritu que Colombia ha invitado al mundo a caminar. No es solo una zona de pedagogía ambiental; es principalmente un ágora política de reflexión y movilización sobre el futuro de lo que nos pertenece a todas y a todos. Estas reflexiones serán manifestadas ante los gobiernos del mundo en la Zona Azul".*

Durante la ceremonia, de hecho, Muhamad recibió una proclama con las propuestas y recomendaciones resultado de consultas previas con organizaciones de base, en las que dejan constancia de las perspectivas, preocupaciones y sugerencias sobre la necesidad de proteger la biodiversidad.

La oportunidad de participación en búsqueda de incidencia la rescató en su intervención la Vicepresidenta y Ministra de la Igualdad y la Equidad, Francia Márquez, quien dijo que esta es la oportunidad para poner los saberes de las poblaciones afrocolombianas, indígenas y populares *"en términos de enseñanza al mundo"*.

Lo que puedes encontrar en la Zona Verde

La Zona Verde desplegada a lo largo del Bulevar del Río está dividida en siete distritos temáticos: Pacífico biocultural; Guardianes de la biodiversidad; Paz con la naturaleza; Educación y participación; Biodiversidad y cambio climático; Conservación y restauración, y Sectores productivos y financiamiento.

Los eventos se realizan en cuatro tarimas, un tertuliadero y una maloka indígena. Allí, el Minculturas tiene además un espacio para el Paisaje Cultural Vichero, muestras de economías populares y experiencias itinerantes.



También está abierta al público la Zona Verde extendida, un conjunto de espacios por fuera del Bulevar del Río en los que también se lleva a cabo la programación participativa que lidera el Minculturas. Entre ellos están la Biblioteca Departamental Jorge Garcés Borrero, el Museo La Tertulia, el Instituto Departamental de Bellas Artes, Yawa, el Teatro Municipal, el Teatro Jorge Isaacs y el estadio Pascual Guerrero, donde este sábado 26 de octubre se llevará a cabo del gran concierto 'Paz con la naturaleza', para el que habrá entrada gratuita con boleta.

El alcalde de Cali, Alejandro Éder, le agradeció a su vez al presidente Gustavo Petro y al Gobierno Nacional "*por confiarle a Cali ser la sede de la COP16*".

Consulta toda la programación en <https://bit.ly/CulturaCOP16>

Ministerio de las Culturas, las Artes y los Saberes
Juan David Amaya – Líder de relacionamiento con prensa

Dirección: Calle 9 #8-31, Bogotá, DC., Colombia

Celular: (+57) 3004192007

Línea Gratuita: (601) 3424100